



NOMBRE DEL ALUMNO:

YUSENI GÓMEZ ROBLERO

NOMBRE DEL PROFESOR:

LIC. ERVIN SILVESTRE CASTILLO

NOMBRE DEL TRABAJO:

ENSAYO

MATERIA:

SALUD PUBLICA

PASIÓN POR EDUCAR

GRADO: 7MO CUATRIMESTRE

GRUPO: "A"

FRONTERA COMALAPA CHIAPAS A 09 DE SEPTIEMBRE DEL 2020.

INTRODUCCION

En este presente ensayo hablare acerca de la historia de la salud publica en la cual existió el proceso años atrás, con la ayuda de las personas y en la que se preocuparon por las enfermedades como la viruela, el tifus, el cólera y la malaria en donde llevaron a reflexionar sobre la gravedad del problema por contagio, debido a la movilización de persona, tambien reflejaba mucho por la mala alimentación y otras causas de enfermedad, y que tuvieron la necesidad de descubrir vacunas, en donde muchas personas se interesaron en el tema de la higiene, la obra de caridad que hacienda los gobierno, los primeros hospitales que daban servicios y pláticas para el bienestar de la poblacion en general, es por ello que a continuación estaré dando a conocer cuál fue el descubrimiento y de qué manera las personas ayudaban y como es que la salud pública ha ayudado hasta hoy en día.

CONCEPTO E HISTORIA DE LA SALUD PÚBLICA EN MÉXICO (SIGLOS XVIII A XX).

Durante el siglo XVIII hubo epidemias en donde las enfermedades era la viruela, el tifus, el cólera y la malaria en donde llevaron a reflexionar sobre la gravedad del problema por contagio, debido a la movilización de persona, tambien reflejaba mucho por la mala alimentación era otra causa de enfermedad, evidente en la tuberculosis y el raquitismo, se encontraba también la peste. Con la ayuda de Edward en Jenner en el año de 1749 y 1823 descubrieron y la expandieron la vacuna para controlar las enfermedades. Además, el crecimiento de las ciudades fomentó la acumulación de personas en espacios reducidos, desechos fecales, vísceras de animales, sangre y demás perecederos, que generaban basura, mal aspecto y malos olores. Y fue así donde muchas personas se interesaron por el tema de la higiene, y se empieza el aseo social que manifiestan la limpieza de las calles y el aseo de los sitios de relegación.

Los diversos descubrimientos y reflexiones en torno a las distintas ramas del conocimiento científico, en especial la física y, ya adelantado el siglo XVIII, la química, aportaron instrumentos y herramientas para aplicarlos en los diversos medios de desarrollo humano, es decir que se generaron objetos como el termómetro y la mejora en los lentes para microscopios, así mismo se refleja el proyecto de los monarcas fueron los hospitales, que tenían que ver con la idea de bienestar y progreso, fue Hospital General de Viena, que tenía dos mil camas, y fue reconstruido en 1784 por el emperador José II. Tambien en otros países como Inglaterra, los hospitales se instalaron por iniciativa privada, gracias a las

donaciones de personas con recursos económicos bastante considerables, en la que se basaban tres factores importantes que era la caridad, que estaba ligada a la idea de la redención, el afán de derrochar para demostrar cierto poder, y la idea ilustrada del mejoramiento de la calidad de vida de las personas. Y así se logró aumentar los hospitales y así se contribuyó al desarrollo de la medicina. En esa época los estudiantes tenían que recorrer los pasillos de los hospitales y estudiar las enfermedades no sólo en los libros, sino también en el cuerpo humano. La promoción del bien común, la felicidad del pueblo, es vencer las enfermedades y recurrir a la razón para entender los fenómenos naturales y así tuvo un gran impacto la salud y a la higiene, en la que mejoró el suministro de agua, se mejoró la eficiencia de los servicios de recogida de basuras y el alumbrado de las calles, redujo el número de homicidios, gracias a los avances tecnológicos, los avances científicos y la idea de que el bienestar era en más importante para mejorar la calidad de vida, y tener la salud.

Otro factor fue la revolución, e incluso el Consulado, en la que se gestionaron varios proyectos de reforma y se encontraban los de salubridad pública, algunos Estados tenían las ideas que se habían formado respecto a la limpieza de las ciudades y los inventos para el cuidado y la prevención de enfermedades que generaron el ambiente, por ejemplo, en Alemania el canciller austriaco, puso en práctica un seguro médico gestionado por el Estado en 1883, y esto se dio cuenta de las preocupaciones del aparato estatal por crear conciencia sobre el cuidado de la salud de los individuos y, como repercusión indirecta, del resto de las personas era de gran importancia.

Nuestro actual concepto de la salud pública es algo distinto de la que se tenía a finales del siglo XVIII y principios del XIX, se basan en aspectos, como el hacinamiento, la mendicidad y la distribución de agua potable, es decir, no existían otras dependencias, y la de salubridad.

Según Winslow (1920) “la salud pública es una ciencia y arte de evitar enfermedades, alargar la vida y fomentar la salud y eficiencia con los esfuerzos de la comunidad”

En 1841 se instituyó en México el Consejo Superior de Salubridad, compuesto sólo por seis miembros y perteneciente al ramo de la beneficencia pública, en la cual hubo un grupo de instituciones dedicadas al cuidado de la salud, con sede en la Ciudad de México, entre las cuales era, la Academia Nacional de Medicina desde 1842, la Escuela Nacional de Medicina

mismo año y el Consejo Superior de Salubridad desde 1841, en la que cumplían a medias sus funciones, pues no efectuaban aspectos fundamentales.

La salud pública mexicana comenzó en 1880, en la cual debemos resaltar que algunas medidas de higiene pública existían ya desde épocas tan antiguas como la colonia, en la que se recolectaba la basura, el entierro de los difuntos, en la que no eran completadas en su totalidad, debido a la falta de fondo, con la ayuda de fondos privados y contribuciones mediante una suerte de rifas, con la ayuda del Virrey Revillagigedo, quien ordenó el traslado de las basuras con la finalidad de mantener limpia las calles y así fomentar las buenas costumbres.

Según Su desiderátum decía: "Conservar la salud, prolongar la vida y mejorar la condición física de la especie humana; he aquí los objetos que debe tener por mira la higiene."

En 1876, Porfirio Díaz, quien duraría 30 años en el poder, se declaraba presidente de México, y con esto se abría una nueva etapa en la historia de México, Díaz logró lo que nadie había conseguido hasta el momento: generar estabilidad política en el país. Esto daba pie a que el gobierno pudiera concentrar los recursos económicos en distintos aspectos de orden público de mejoramiento y modernización, El proyecto modernizador porfiriano buscaba que la capital se convirtiera en una ciudad limpia, ordenada e higiénica, en donde las enfermedades epidémicas y no epidémicas estuviesen controladas. el efecto fue paulatino, al tratarse de un gobierno centralista, la capital fue la primera en recibir los efectos, se recaudaba de los impuestos a los juegos de azar y las multas a la beneficencia pública a cargo del Consejo Superior de Salubridad.

En 1880, el Consejo, que también se encargaba de la asistencia, empezó a publicar un boletín en la que el primero apareció el 15 de julio de ese mismo año, donde se hacían públicos todos los planes y acciones que el Consejo, además, se crearon 15 sociedades científicas y el 21 de enero de 1882 se celebró el Congreso Higiénico Pedagógico, en el cual se abordaron temáticas relacionadas con la salud y la higiene en las escuelas, con el objetivo que desde corta edad los mexicanos mantuvieran su medio de desarrollo limpio y sanos, para evitar enfermedades. Se basaban en la frase que una sociedad limpia representaba una sociedad sana, y una sociedad sana representaba una sociedad moderna.

En 1895 el médico Eduardo Liceaga, presidente del Consejo Superior de Salubridad, y el ingeniero Roberto Gayol comenzaron el proyecto de construcción del Hospital General, que abrió sus puertas en 1905. Las acciones de salud pública del gobierno a cargo de Porfirio Díaz se extendieron por todo el territorio mexicano. A principios de 1885 se creó un reglamento para la aplicación de la vacuna contra la viruela en los territorios de Baja California, Tepic y el Distrito Federal, considerando la vacuna como un elemento de vital importancia, siempre bajo la inspección del Consejo Superior de Salubridad mediante dos representantes un presidente y un vocal.

Además, se realizó una campaña a nivel nacional para hacer frente a la fiebre amarilla y el paludismo, otra contra la tuberculosis que oficialmente empezó en 1907 y otra contra la sífilis de manera permanente.

Como conclusión la historia de la salud pública en México ha sido un gran ejemplo para nosotros como trabajadores sociales, en la cual el objetivo es ver por el bienestar social, salud humana, y ver la calidad de vida de las personas, porque se habla sobre la caridad, la ayuda, el bienestar de todos y también como trabajadores sociales es importante ver por la salud de nuestro usuario en la cual trabajamos, y también mediante las pláticas y talleres podemos prevenir los temas: higiene, alimentación saludable, contaminaciones ambientales, abastecimiento de agua potable y el saneamiento, y estos son temas de gran importancia para poder prevenir de enfermedades y poder estar en un ambiente sano y poder cuidar nuestra salud y es así que tiene gran importancia el trabajo social en salud.

Bibliografía

Salud Pública, Colección Medicina de Excelencia, Instituto Mexicano de Seguro Social, Comité Editorial.